

Dons Solidaires s'implante en Auvergne-Rhône-Alpes et mobilise une chaîne de solidarité entre les entreprises locales et les associations de lutte contre la précarité

L'association Dons Solidaires organise un événement de lancement de son antenne régionale en Auvergne-Rhône-Alpes le 13 juin à 18h, à Lyon. Une occasion de présenter Dons Solidaires, experte du don de produits invendus du quotidien à impact social et d'échanger avec les entreprises et les associations de lutte contre la précarité autour des enjeux du don de produits, de l'économie circulaire et de l'accès aux produits du quotidien pour vivre dignement. Le jour même, une distribution de kits d'hygiène sera également organisée au sein de la Fondation des AJD.

Un déploiement en région Auvergne-Rhône-Alpes pour répondre à la précarité grandissante

Malgré les efforts déployés dans le cadre du plan régional de prévention et de lutte contre la pauvreté, la région Auvergne-Rhône-Alpes reste la 3ème région en France en nombre de personnes vivant sous le seuil de pauvreté. Face à ce constat, Dons Solidaires, qui agit depuis 20 ans en collectant des produits invendus auprès des entreprises pour que les personnes en situation de précarité aient accès aux produits essentiels, a décidé de déployer son projet de territorialisation avec l'ouverture d'une antenne en région Auvergne-Rhône-Alpes. L'objectif : développer la coopération entre les différents acteurs du territoire pour soutenir les associations de lutte contre la pauvreté et leurs bénéficiaires.

L'implantation en région Auvergne-Rhône-Alpes permettra **d'augmenter l'impact social de Dons Solidaires dans la région :**

- **en encourageant les entreprises locales au don de produits** (PME, TPE, fabricants ou distributeurs) pour collecter des produits neufs du quotidien (produits d'hygiène, d'entretien, jouets, équipement de la maison, vêtements...), avec l'objectif de tripler le nombre de dons d'ici 2025
- **en élargissant son réseau d'associations partenaires** pour accompagner plus de 150 associations locales de lutte contre la pauvreté à horizon 2025, y compris dans les territoires les plus ruraux
- **en constituant un réseau de citoyens bénévoles** pour maintenir et développer le lien avec son réseau d'associations partenaires
- **en favorisant le don en circuit court**, entre entreprises et associations locales

Appel à la mobilisation du tissu économique local

Dons Solidaires lance un appel à la mobilisation des entreprises de production et aux distributeurs de biens de consommations non-alimentaires en Auvergne-Rhône-Alpes, pour donner une deuxième vie à leurs invendus de manière solidaire tout en agissant contre le gaspillage. En s'engageant aux côtés de Dons Solidaires, les entreprises mettent en place une démarche RSE et s'inscrivent pleinement dans

le cadre de la loi AGECE (Anti Gaspillage pour une Économie Circulaire) qui interdit l'élimination des invendus non-alimentaires depuis janvier 2022.

Le 13 juin : journée de lancement de l'antenne à Lyon

Le mardi 13 juin, Dons Solidaires organise une journée de lancement de l'Antenne Régionale Auvergne-Rhône-Alpes. Une occasion de donner un coup d'éclairage sur son action. Associations, entreprises et acteurs locaux de l'économie circulaire échangeront autour des enjeux de la précarité et du gaspillage non-alimentaire.

La journée se déroulera en deux temps :

- L'après-midi, une distribution de kits d'hygiène aura lieu au sein d'un centre d'hébergement d'urgence de jour (Fondation AJD).
- Le soir, une table ronde aura lieu à IN-STED, avec les témoignages d'entreprises donatrices de produits et associations de solidarité. Avec la présence de :
 - Cécilie Cristia-Leroy, Haut-Commissaire à la lutte contre la pauvreté en Auvergne-Rhône-Alpes
 - Dominique Besançon, Déléguée Générale de Dons Solidaires
 - Timothée Petitprez, Responsable antenne régionale de Dons Solidaires
 - Michel-Claude Aubret, Directeur de la Fondation AJD
 - Delphine Lefebvre, Présidente de l'entreprise Hotel Mégastore
 - Valérie Duclos, Directrice du Magasin Galeries Lafayette de Lyon

Dons Solidaires, pionnier du don non-alimentaire

Dons Solidaires est une association, reconnue d'utilité publique, qui agit pour que les personnes en situation de précarité aient accès aux produits essentiels à leur dignité et leur bien-être. Nous développons le don de produits invendus neufs non-alimentaires en collectant auprès des entreprises et nous redistribuons ces produits à plus de 1000 associations de lutte contre la précarité partout en France. Un partage essentiel qui permet à 1,1 million de personnes défavorisées de bénéficier de produits neufs et de qualité.

Pour cela, nous mobilisons une chaîne de solidarité qui inclut les citoyens, les pouvoirs publics, les entreprises et les structures de solidarité.

“Notre volonté est que chacun puisse vivre dignement dans une société solidaire grâce à un partage des biens plus responsable”. Dominique Besançon, déléguée générale de Dons Solidaires.

CONTACTS PRESSE

Nicolas Fuseau - nicolasfuseau.pro@gmail.com - 06 40 36 54 38